

5e Congrès de la Fédération des Services Citoyens de CCOO

«Notre capacité à façonner les politiques sera essentielle pour construire une société plus juste, plus égalitaire et plus féministe.»

Fort de cette conviction, Luciano Palazzo a été réélu secrétaire général du FSC-CCOO le 29 mai avec 80 % des voix, lors d'un Congrès marqué par les tensions du contexte politique international. Face à la situation actuelle de violence et d'instabilité mondiale, le syndicat a opté pour le dialogue et la cohésion interne.

Son élection représente un engagement clair en faveur de la continuité et de l'équilibre au sein de la Fédération et permet de consolider l'espace de la Section Syndicale du Service Extérieur, réaffirmant l'engagement en faveur de la défense des droits du travail du collectif PLEX dans son ensemble.



Face au mépris de l'Administration, il n'y a pas d'autre issue : nouvelle MOBILISATION du PLEX

Nous avons tenté toutes les voies possibles. Les syndicats membres du Comité Unique du personnel salarié à l'étranger (CUPLEX) ont déjà déposé deux demandes officielles de convocation de la Commission Technique du PLEX (CTPLEX), mais à ce jour, aucune réponse n'a été reçue de la part de l'Administration, malgré l'article 34.6 de l'EBEP qui exige que le processus de négociation débute dans un délai maximum d'un mois. La CTPLEX est un organe essentiel de la négociation collective du service extérieur : elle traite non seulement des révisions salariales, mais aussi de toute modification de l'Accord sur les Conditions de Travail du PLEX, en vigueur depuis janvier 2008. L'absence de convocation prive le personnel de cette capacité de négociation nécessaire et bloque *de facto* toute avancée en matière de droits du travail. Face à cette situation de paralysie institutionnelle, **il est urgent d'agir pour manifester clairement notre rejet de cette intransigeance administrative inacceptable.**

En 2022, la campagne des Lundis Noirs a mis en lumière la grave détérioration des conditions de travail du PLEX après plus d'une décennie de gel des salaires. Aujourd'hui, nos revendications se sont élargies : nous exigeons également le renouvellement urgent d'un accord obsolète, non mis à jour depuis 17 ans et désormais totalement dépassé par rapport aux progrès sociaux réalisés au sein de l'Administration générale de l'État.

Face à cette manœuvre de l'Administration pour se soustraire à ses responsabilités, CCOO-Extérieur dit : « **STOP !** » Nous exigeons la convocation immédiate de la CTPLEX, avec l'inscription à l'ordre du jour des points proposés par les représentant(e)s du personnel :

- Entamer le processus de négociation salariale pour 2025 conformément à l'Accord Administration-Syndicats du 18 décembre 1990.
- Mise à jour complète de l'Accord sur les Conditions de Travail du PLEX, en vigueur depuis 2008.



Les processus d'accès aux postes de l'AGE à l'étranger : un sujet en suspens

Bien que ce ne soit pas une question nouvelle, elle continue d'être l'un des sujets qui suscitent le plus de préoccupations au sein du collectif : **les processus d'accès aux différents postes de PLEX continuent d'être entravés par le manque de transparence et de rigueur** qualités qui devraient caractériser une Administration publique moderne, démocratique et garante.

Depuis des années, CCOO-Extérieur dénonce le non-respect des principes constitutionnels d'égalité, de mérite et de compétence dans de nombreux processus de sélection. Les irrégularités et les lacunes constatées dans les appels à candidatures, comme par exemple des tests inadéquats ou l'exigence de fonctions sans rapport avec la catégorie du poste, constituent une anomalie inacceptable au sein de l'Administration générale de l'État.

Depuis la publication de notre note d'information à ce sujet le 23 mai, nous avons reçu de nombreux messages de collègues nous faisant part de leurs préoccupations et de leurs expériences. Nous tenons à les remercier pour leur confiance et à réaffirmer notre engagement envers cette cause. Chez CCOO-Extérieur, nous continuerons à œuvrer activement pour exiger des ministères en charge du PLEX qu'ils mettent en œuvre des mécanismes garantissant des processus de sélection équitables, objectifs et transparents, pleinement conformes aux principes constitutionnels et à son cadre juridique en vigueur. La crédibilité de l'Administration est en jeu et, avec elle, la confiance de de celles et ceux qui aspirent à la rejoindre dans des conditions d'équité et d'impartialité.



Création de la Section syndicale de CCOO-Extérieur à l'Ambassade d'Espagne à Caracas

Le 28 mai, le collectif du PLEX de l'Ambassade d'Espagne à Caracas a organisé avec succès l'élection de ses délégués et la création d'une nouvelle section syndicale au sein du centre de travail. Avec le soutien de la secrétaire territoriale des CCOO, Ana Gabriela Rodríguez Bucán, et de la déléguée du consulat général, Dolores Laca Zaballa, le collectif a franchi une étape importante qui renforcera son dialogue avec la direction du centre et permettra une défense plus active de ses droits du travail. Les collègues choisis pour mener à bien cette tâche sont Cristián León (délégué du centre) et Antonio Martell (délégué adjoint).



Résumé de notre action syndicale à l'étranger

Au cours du deuxième trimestre de l'année 2025, CCOO-Extérieur a visité les centres de l'AGE à Asunción, à La Paz et à Porto

Chez CCOO-Extérieur, nous continuons à visiter les centres de l'AGE à l'étranger, ce qui nous permet d'avoir un contact direct et permanent avec le collectif du PLEX, en répondant directement à toutes leurs préoccupations, questions et besoins.

C'est pourquoi nous nous sommes récemment rendus au Paraguay, où nous avons rencontré le personnel de l'Ambassade d'Espagne à Asunción, du Centre Culturel et de la Résidence officielle. Nous nous sommes également rendus en Bolivie et au Portugal, où nous avons tenu des réunions avec le personnel de l'Ambassade et du Centre Culturel à La Paz, ainsi qu'avec le personnel du Consulat général à Porto, qu'il s'agissait de notre troisième visite auprès de ce collectif. Nous avons également rencontré les responsables de chacun de ces centres de travail, avec lesquels nous avons abordé diverses questions touchant directement le personnel, dans un esprit d'écoute active et de recherche conjointe de solutions.



Ambassade et Centre Culturel à Asunción



Ambassade d'Espagne à La Paz



Centre Culturel de l'AECID à La Paz



Consulat Général à Porto